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12月20日，我们大众日报
淄博融媒体中心的小记者们，
参观了中国（淄博）第二届国际
食品展暨进出口商品展览会。
在这里，我们不仅可以品尝到
色香味俱全的美食，还能欣赏
各种精美的文创作品。

主办方告诉我们，与首届
展会相比，第二届国际食品展
有更多品牌前来参展。近500
个展位不仅有各种干果，还有

各种肉食，如四川腊肉、台湾肉
脯；更有各地的特产，如云南香
菇、东北野生茶树菇、内蒙古驼
奶粉、烟台长岛海参等。

一位展商阿姨告诉我们，
受疫情的影响，今年的销售有所
下降。展会给他们提供了一个
销售平台，让更多的老百姓可以
品尝到他们的产品，大大增加了
销量。另一位卖干货的叔叔也
说，这几天逛展的人还是挺多

的，卖得也不错，如果明年有这
样的展会他还会来参加。

一位来逛展的爷爷说，这
里吃的东西很全，还都是全国
各地的大品牌，质量不错，还能
品尝，买着也放心。

我跟弟弟开心地买了许多
干果、巧克力，妈妈买了喜欢的
咖啡，姥姥也买了一些干货。
明年的展会，我们一定再来
逛逛。

12月19日上午，我们大众
日报淄博融媒体中心的小记者
们，来到中国（淄博）第二届国
际食品展暨进出口商品展览会
现场进行采访。

国际食品展上的商品种类
繁多，物美价廉，不但有各种干
果和肉食，各地特产更是应有
尽有，比如东北木耳、云南红
茶、四川腊肉、宁夏枸杞、新疆
和田大枣、内蒙古驼奶粉等。

热气腾腾的鲅鱼水饺摊位

前，挤满了现场品尝的人。大
家都对水饺赞不绝口，我也凑
上前去，采访了一番：“您是否
希望这样的大型展会多在淄博
举办几次？”参展商大声说：“我
特别希望多办几次，我的鲅鱼
水饺卖得特别好。”

“您对这里的东西还满意
吗？是否感觉物美价廉？”我
问道。

提着好几袋东西的爷爷回
答：“非常满意，比超市里的便

宜，而且种类多，你看我一次买
了这么多……”

刚开始采访时，我还有点
紧张，不敢直视被采访对象。
但是，在采访了几次后，我慢慢
地进入了状态，有位卖驼奶粉
的伯伯还一直夸奖我呢！

两个小时的采访活动结束
时，我们还意犹未尽。我们不
但圆满完成了采访任务，还买
了好多自己喜爱的食品，大家
都满载而归。

12月19日上午，我跟随大
众日报淄博融媒体中心小记者
团来到淄博国际会展中心，参
加中国（淄博）第二届国际食品
展暨进出口商品展览会的采访
活动。

我心里很高兴，这是我第
一次采访这么大的盛会。这次
活动不仅吸引了不少参展商，

顾客也是络绎不绝。
我采访了不少参展商，很

多人说，想多参加这种活动，有
机会推广自己的产品。他们带
来了各种各样的特产，而且物
美价廉，很受市民欢迎。

我第一次来这里，体验到
了现场的热闹气氛。我品尝了
一些美食，看到了一些非常精

致的手工艺品。最主要的是，
作为一名小记者，我真正行使
了自己的采访权，提高了自己
的采访能力。

现在在家门口就能买到各
地的好东西，我想，生活就应该
这样丰富多彩。感谢这次活
动，让商家有交流和共享的平
台，也让市民买到好东西。

12月20日，我跟随大众日
报淄博融媒体中心小记者团，一
起参观了中国（淄博）第二届国
际食品展暨进出口商品展览会。

刚进入展厅，我就被现场的
热闹景象震撼了——— 到处都是
好吃的，这边是海参、虾皮、小鱼
干，那边有扒鸡、烤鸭、牛羊肉，远
处还有糖果、面包和海苔，看得
我眼花缭乱。这次的展会上有
得益乳业、黄河龙、国梁烤鸡等
淄博本土企业，有东阿阿胶、德
州扒鸡、崔字牌等老字号企业，
还有泰国榴莲酥、马来西亚水果
粒、韩国海苔等进口食品，也有
泥塑、剪纸、手编等民间艺术品。

走着走着，我就被一些“小
可爱”吸引住了。戴着红帽子的
圣诞老公公、长着雪白长角的麋
鹿，还有挂满星星的圣诞树……
仔细一看，原来这是一些小小的
馒头。卖馒头的阿姨介绍说，这
些馒头都是纯手工制作的，完全
没有添加剂，和面用的都是蔬菜
汁，红色的是胡萝卜汁，绿色的
是菠菜、黄瓜汁，黄色的是南瓜
汁，吃起来软糯香甜，非常美味。

再往前走，我又看到了吹糖
人的老爷爷。他面前摆着一口
大锅，里面是金色的麦芽糖，架
子上插着四脚腾空的马、胖乎乎
的猪、身材苗条的蛇、张牙舞爪
的虎……十二生肖，一应俱全。
只见老爷爷舀出一勺麦芽糖，在
手里捏呀捏呀，很快就捏成了一
个气球的形状，他说：“听我指
挥，你慢慢吹气。”我从气嘴开始
慢慢地吹气，老爷爷在气球上一
拉一扯，一个可爱的兔子头就出
来了。我继续吹气，他又拉出了
一条兔子腿，接着是第二条腿、
第三条腿……很快，一只栩栩如
生的小兔子就完成了。

又走了几步，我们来到了剪
纸摊位前。剪纸的奶奶身后挂
满了各种各样的剪纸作品，有鸡
鸭猪羊、花鸟鱼虫，还有寿星神
仙，形态非常生动。我认真地向
她请教了剪纸的方法。她不仅
耐心地回答了我的问题，还送给
我一对憨态可掬的小牛。

这次活动，让我感受到了中
华美食的独特魅力和传统文化
的博大精深。

一到冬天，我就盼望着下
雪，因为我喜欢雪。雪天，我可
以跟小伙伴打雪仗，在雪地里玩
耍、奔跑，特别高兴。

12月19日这天，终于下雪
了。吃完饭，我赶紧跑到楼下，看
到树上、车上、地上已经盖上了一
层白色的雪。整个世界都变成了
白色，仿佛盖上了一层厚厚的棉
被。数不清的雪花飘啊飘啊，不

一会儿，我的身上也落满了雪。
爸爸妈妈一边让我仔细观

察，一边告诉我，雪花有各种形
状，每一片雪花都长得不一样，
据说有两万多种呢。我想，要是
能把这些雪花都保存下来，每天
都能看到，那该多好呀！

观察完雪花，我和爸爸妈
妈一起堆了雪人、打了雪仗，真
是太好玩了！

我的第一次采访
大众日报淄博融媒体中心小记者、张店区凯瑞小学三年级6班 韩圣吉 指导老师 吴明丽

■ 小记者优秀习作选登

走近国际食品展
大众日报淄博融媒体中心小记者、张店区凯瑞小学四年级1班 姜东廷 指导老师 李新燕

国际食品展现场采访
大众日报淄博融媒体中心小记者、张店区潘南小学三年级2班 黄子悦

小记者逛展会
大众日报淄博融媒体中心小记者、张店区科苑小学三年级5班 张芷嫣
指导老师 郭彩霞

下雪了
大众日报淄博融媒体中心小记者、张店区潘南小学一年级4班 高士轩
指导老师 赵春

淄博12月22日讯
12月21日，国家文物局、
中国博物馆协会正式公
布，淄博市陶瓷博物馆荣
升国家一级博物馆。

国家一级博物馆是
我国博物馆领域的“金字
招牌”，是衡量一个地区
和一座城市文博事业蓬
勃发展的重要标识，对提
升城市文化软实力、增进
百姓福祉都具有十分重
要的意义。博物馆评估
定级是从博物馆综合管
理与基础设施、藏品管理

与科学研究、陈列展览与
社会服务等方面，对境内
所有具有文物收藏保管、
科学研究、陈列展览和对
外开放的各类博物馆作
出的综合评价，从高到低
划分为三个等级。其中，
国家一级博物馆是最高
等级。

“十三五”期间，淄博
市委、市政府高瞻远瞩，
谋篇布局，在市文化中心
规划建设淄博市陶瓷博
物馆新馆，2019年1月4
日开馆。新馆的建设，是

淄博市文化设施建设的
战略之举，对弘扬陶琉文
化、扩大齐文化影响力、
推动历史文化名城建设、
满足人民美好生活需要、
实现淄博文旅融合发展
具有重大而深远的意义。

启用新馆以来，淄博
市陶瓷博物馆围绕创建
国家一级博物馆，努力打
造精品陈列、精心策划临
时展览、规范文物藏品管
理、扎实推进学术研究、
积极发挥社教功能、推动
数字化智慧化建设，为文

博事业和文旅融合高质
量发展打下了坚实基础。
新馆利用互联网、物联
网、大数据、云计算和移
动通信等技术，开展智慧
资源、智慧展览、智慧保
护、智慧导览平台建设，
努力实现从传统博物馆
到感知博物馆再到智能
博物馆的转变，智慧博物
馆建设走在了全省前列。

大众日报淄博融媒
体中心记者 徐晓会
通讯员 张莉 王琳坤

淄博市陶瓷博物馆
荣升“国家一级馆”

努力打造精品陈列 积极发挥社教功能

淄博市陶瓷博物馆镇馆之宝——— 北朝青釉
莲花尊。


